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Niederschrift über die öffentliche gemeinsamen Sitzung des Haupt- 
und Finanzausschusses und des Ausschusses für Soziales und 
Sport 
_________________________________________________________ 

 
 

Sitzungsdatum: Donnerstag, den 17.06.2021 
Beginn: 19:00 Uhr 
Ende 20:04 Uhr 
Ort, Raum: Bürgerhaus Hohe Luft, Schlosserstraße 30,  

36251 Bad Hersfeld  
 

 
 
Anwesend: 

Ausschuss für Soziales und Sport  

Mitglieder 
 
Herr Jonas Seitz  
Frau Michaela Birnbaum  
Frau Heike Busse  
Herr Björn Diegel  
Herr Timo Kirsch  
Herr Werner Kubetzko  
Herr Noah Seitz  
Frau Barbara Eckhardt für Herrn Uwe Seitz 
Frau Anna Kleine für Herrn Armin Leckel 

von der Stadtverordnetenversammlung 
 
Herr Karsten Vollmar  
Herr Michael Barth  
Frau Andrea Zietz  
Herr Hans-Jürgen Schülbe  

vom Magistrat 
 
Herr Thomas Fehling  
Herr Marc Eidam  

Schriftführer/in 
 
Frau Elke Mausehund  
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Haupt- und Finanzausschuss  

Mitglieder 
 
Herr Karsten Vollmar  
Frau Andrea Zietz  
Herr Bernd Böhle  
Herr Werner Herbert  
Herr Andreas Rey  
Herr Jürgen Richter  
Herr Jan-Ulrich Saal  
Herr Hans-Jürgen Schülbe  
Herr Bernd Wennemuth  

vom Magistrat 
 
Herr Marc Eidam  

von der Verwaltung 
 
Herr Martin Bode  
Frau Anke Hofmann  
Herr Johannes van Horrick  
Frau Silvana Wohlgemuth  
 
 
Tagesordnung: 
 
 1.   Begrüßung, Feststellung der Beschlussfähigkeit und Tagesordnung 
   
  
 2.   Sachstandsbericht Stadion "An der Oberau" und Festlegung des 

weiteren Vorgehens 
 0109/20 
  
 
 
zu 1 Begrüßung, Feststellung der Beschlussfähigkeit und Tagesordnung 
  
 
 Haupt- und Finanzausschuss 

 
 Herr Karsten Vollmar begrüßt alle Anwesenden und eröffnet die Sitzung. 

Er stellt die Beschlussfähigkeit fest, gegen die Tagesordnung gibt es keine 
Änderungswünsche. 

  
 
 
 
 
 Ausschuss für Soziales und Sport 
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 Herr Jonas Seitz begrüßt alle Anwesenden und eröffnet die Sitzung. Er 
stellt die Beschlussfähigkeit fest, gegen die Tagesordnung gibt es keine 
Einwände. 

 Das nachträgliche Schreiben vom JFV ist allen zugegangen bzw. wurde 
verteilt. 

 
 
zu 2 Sachstandsbericht Stadion "An der Oberau" und Festlegung des wei-

teren Vorgehens 
 0109/20 
 
Herr Vollmar bezieht sich auf die Beschlussvorlage 0109/20, er ist verwundert über 
die Vorgehensweise, es bestehe kein Entscheidungsbedarf. Am 06.02.2020 habe die 
STAVO damals mehrheitlich gegen die Stimmen der SPD entschieden, dass ein 
Kunstrasenplatz im Stadion an der Oberau errichtet werden solle. 
Er erteilt Bürgermeister Thomas Fehling das Wort. Herr Fehling bezieht sich auf die 
Magistratssitzung vom 14.06.2021, dort wurde der Bau des Kunstrasenplatzes auf-
grund der geänderten Vereinslage in Frage gestellt. Er bittet die Mitglieder zu dem 
Thema Stellung zu nehmen. Eine politische Entscheidung steht bis zum 21.06.2021 
aus. Es handelt sich um ein Hessentagsprojekt, für das Fördergeld vom Land geflos-
sen sei. Wird der Kunstrasenplatz nicht gebaut, müssen die Mittel zurückgezahlt 
werden. 
Herr Böhle äußert seinen Unmut über die Vorgehensweise, schließlich wurde am 
06.02.2020 mehrheitlich über die Herstellung des Kunstrasenspielfeldes im Oberau-
Stadion entschieden. Er weist darauf hin, dass man sich im Vorfeld bei den Fraktio-
nen hätte rückversichern können. Er bittet die Verwaltung, dass laufende Entschei-
dungen zukünftig im Vorfeld an die Fraktionen gesendet werden müssen. 
Herr Wennemuth betont, dass es keine weiteren Sitzungen in dieser Form mehr ge-
ben soll. 
Herr Barth und Herr Richter äußern ihre Verärgerung über das bisherige Vorgehen 
und betonen, dass bereits ein klarer Auftrag erteilt wurde (Beschlussvorlage).  
Herr Kubetzko stimmt der Vergabe für die nötigen Bauarbeiten zu. 
Herr Rey merkt an, dass es wenig Sinn mache, Empfehlungen zu geben, wenn man 
die Konsequenzen (Rückzahlung) nicht kenne. Laut Bürgermeister Fehling hat die 
Verwaltung eine Anfrage an das zuständige Ministerium hinsichtlich einer Rückzah-
lungsverpflichtung gestellt. Die entsprechende Antwort wurde von Frau Wohlgemuth 
verlesen und liegt dem Protokoll als Anlage bei. 
Bürgermeister Fehling weist darauf hin, dass es sich um eine herausragende Sport-
stätte handelt, eine positive Entscheidung für einen Kunstrasenplatz wäre sinnvoll 
und wichtig. Frau Zietz weist auf die Funktionalität von Platz und Stadion hin und be-
tont, dass sich an der Entscheidung nichts geändert habe.  
Herr Noah Seitz stellt die Notwendigkeit aufgrund der zurückgehenden Mannschafts- 
und Spielerzahlen infrage. 
Herr Vollmar bleibt weiterhin bei einer ablehnenden Meinung, dass der Kunstrasen-
platz nicht gebraucht wird.  
Herr Vollmar bittet abschließend Herrn Bein (Vorstandsmitglied des JFV und der SG 
Festspielstadt) um Wortmeldung. Herr Bein macht den Ausschussmitgliedern klar, 
dass die zentrale Lage des Stadions überregionale Möglichkeiten aller sportlichen 
und vereinsfördernden Aktivitäten biete. 



öffentliche gemeinsamen Sitzung des Haupt- und Finanzausschusses und des Ausschusses für Soziales und Sport 
          Seite 4 von 4 

Eine kontroverse Diskussion schließt sich hinsichtlich der Durchführung und Not-
wendigkeit an, alle sind sich einig, dass der Ausschuss für Soziales und Sport und 
der Haupt- und Finanzausschuss keine Empfehlung an den Magistrat abgegeben 
werden. Herr Vollmar stellt einen entsprechenden Antrag, nämlich keine Empfehlung 
abzugeben, der einstimmig angenommen wird. 
 
Beschluss: 
 
Der Ausschuss für Soziales und Sport und der Haupt- und Finanzausschuss spre-
chen sich dafür aus, dass der Magistrat der Beauftragung der Vorlage 0086/20 zu-
stimmt. 
 
einstimmig (HFA und Soziales) keine Empfehlung 
 
Der Ausschuss für Soziales und Sport und der Haupt- und Finanzausschuss geben 
einstimmig keine Empfehlung an den Magistrat ab. 
 
Da keine weiteren Themen zu behandeln sind, bedanken sich Herr Vollmar und Herr 
Seitz für die Aufmerksamkeit und schließen die gemeinsame Sitzung. 
 
 
 
 
 
 
 
gez. Karsten Vollmar   gez. Elke Mausehund 
Vorsitzender Haupt- und Finanzausschuss   Protokollführerin 
 
gez. Jonas Seitz 
Vorsitzender Ausschuss für Soziales und Sport 
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